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Protokoll der Mitgliederversammlung vom 28. Januar 2024  
  
  
Ort:   Vereinsheim des TSV Schlutup (Palinger Weg 56a in 23568 Lübeck) 
Beginn:   11.05 Uhr  
Ende:   13.10 Uhr  
Anwesende:  siehe Anwesenheitsliste (29 stimmberechtigte Delegierte sowie 4 Präsidiums-

mitglieder) 
 
1. Begrüßung und Gedenken  
Ute eröffnet die MV und wünscht allen Mitgliedern noch ein frohes neues Jahr und allseits Gut Blatt. 
Im Anschluss gedenkt die Versammlung der Verstorbenen.  
 
1.1 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
Die Einladung ist fristgerecht erfolgt. 
 
1.2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Die Beschlussfähigkeit wird anhand der Anwesenheitsliste festgestellt. Es sind 21 von 24 Vereinen mit 
insgesamt 29 stimmberechtigten Delegierten sowie das Präsidium mit vier Personen anwesend. Die 
Versammlung ist daher mit 33 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig. 
  
2. Genehmigung des letztjährigen Protokolls  
Gegen das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 29. Januar 2023 bestehen keine Einwände. Es 
wird daher einstimmig genehmigt. 
 
3. Ehrungen  
Die Präsidentin nimmt die Ehrungen vor und verteilt gemeinsam mit der Schatzmeisterin Elke 
Urkunden und Nadeln für Jubiläen sowie eine Grand-Ouvert-Urkunde. 
  
4. Jahresberichte des Präsidiums  
Die Berichte stehen online für jedes Mitglied zur Einsicht zur Verfügung. Die Präsidentin fragt die 
Mitglieder, ob es Unklarheiten oder Fragen hierzu gebe.  
Tatsächlich gibt es einige Nachfragen, so zum Beispiel zur Meldung von Damen-, Herren- und 
gemischten Mannschaften, die u.a. auch von der anwesenden Damenreferentin DSkV Michaela Simsek 
beantwortet werden. Es wird über die Startberechtigungen von Damen in Herrenmannschaften 
diskutiert und ebenso über die Anmeldung eines Jugendlichen (19 Jahre) zur Einzelmeisterschaft 
(Kategorie „Junior“ fehlt bei Skatguru, für „Junge Leute“ sei er wiederum zu jung).  
Außerdem wird darüber diskutiert, dass in der Regional-Liga bei der Heimmannschaft Tablets gestellt 
werden sollten. Falls keine vorhanden seien, müssten die Ergebnisse händisch nachgetragen werden.  
 
Des Weiteren wird der Wunsch nach Änderung bei Skatguru für clubinterne Kosten geäußert. Das 
Präsidium empfiehlt für individuelle Anpassungen den Reiter „Hilfe für Skatguru“ oder direkt bei 
Skatguru nachfragen. Hier werde sich zügig und zuverlässig um das Anliegen gekümmert.  
 
Zuletzt gibt es Nachfragen zur Beantragung von Grand Ouvert-Urkunden, die beim DSkV für 5,50€ 
direkt erworben werden können. 
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5. Finanzen  
 
5.1 Kassenbericht 
Den Kassenbericht haben alle Mitglieder fristgerecht erhalten. Es gibt Nachfragen zum 
Zustandekommen des hohen Minus beim Posten „EM 2023“. Diese Verluste sind darin begründet, dass 
es aufgrund der spontanen Terminverschiebung zu vielen Spontanabmeldungen gekommen sei und 
der Caterer, der ohnehin schon kostspieliger als der Hansa-Hof war, trotzdem den gleichen Preis 
verlangt habe.  
 
5.2 Bericht der Rechnungsprüfer 
Der Kassenprüfer Manfred Schulz bestätigt, dass die Kasse von Elke korrekt dargestellt worden ist und 
lobt ihre Gründlichkeit. Es gebe keinerlei Beanstandungen durch die Kassenprüfer und er schlägt die 
Entlastung des gesamten Vorstandes vor.  

 

6. Entlastung des Präsidiums 
Dem gesamten Präsidium wird auf Antrag der Kassenprüfer einstimmig Entlastung erteilt. Dieses 
bedankt sich für das entgegengebrachte Vertrauen.  
Nach 22 Jahren Arbeit legt Detlef Wolf seine Ämter als Spiel- und Ligaleiter nieder, während er dem 
Verband jedoch weiterhin erhalten bleibt als Schiedsrichterobmann. Mitglieder bedanken sich für sein 
Engagement. Ute überreicht Präsentkorb und verabschiedet ihn.  
Sascha wird vom Präsidium kommissarisch eingesetzt als Spiel- und Ligaleiter, wird 2026 bei den 
Wahlen bestätigt. Auch er lobt Detlefs Arbeit und bemüht sich, in seine Fußstapfen zu treten.    
 
  
7. Wahlen  
 
7.1 Rechnungsprüfer 
An die erste Stelle tritt nun der SC Schlutup. Als zweiter Kassenprüfer bieten sich die Trave Buben an. 
Die Wahl wird einstimmig angenommen.   

 
7.2 Schiedsrichterobmann 
Das Präsidium beantragt die Wiederwahl von Detlef Wolf, der daraufhin einstimmig wiedergewählt 
wird. Er nimmt die Wahl dankend an.  

 
7.3 Verbandsgericht 
Das Präsidium beantragt die geschlossene Wiederwahl der vier Verbandsgericht-Mitglieder, welche 
einstimmig wiedergewählt werden. 
 

 
8. Anträge  
 
8.1 Änderung der Einsehbarkeit aktueller Ergebnisse auf Skatguru 
Puttgarden stellt den Antrag, die Live-Ergebnisse auf VG-Ebene in Skatguru ab der ersten Serie für 
niemanden freizugeben bzw. nicht einsehbar zu machen. Es beginnt eine Diskussion, die das Für und 
Wider dieses Antrags beleuchtet. Die Abstimmung ergibt schließlich 10 Ja-Stimmen, 23 Nein-Stimmen 
sowie eine Enthaltung. Der Antrag ist somit abgelehnt. 
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8.2 Dringlichkeitsantrag von Michaela Simsek 
Michaela stellt initiativ einen Dringlichkeitsantrag als Gegenantrag, dass die Freischaltung der Live-
Ergebnisse ab sofort auf den Mannschaftsmeisterschaften der VG vollständig vollzogen werde (auch 
die gesamte letzte Serie). Der Beschluss des letzten Jahres solle somit aufgehoben werden, da nun eine 
durchgängige Freischaltung bis zum letzten Spiel gefordert wird. Begründet wird ihr Antrag vor allem 
mit einer Angleichung an das bundesweite Vorgehen. 15 Ja-Stimmen, 13 Gegenstimmen und zwei 
Enthaltungen sorgen dafür, dass der Antrag zuletzt angenommen wird.  
Die Präsidentin fordert schließlich zu allgemeiner Fairness im Spielbetrieb auf.  
 
8.3 Anträge auf Satzungsänderung  
Anträge auf Satzungsänderung liegen keine vor.  
 
 
9. Verschiedenes  
 
9.1 Jubiläum  
Zum 50-jährigen Bestehen des Verbands wird ein Preisskat samt Sektempfang und Buffet organisiert 
(Termin hierfür im Sommer, Einladung folgt). Vorsitzende des Festausschusses ist Susi Fender, 
Unterstützung erhält sie von Marco Schulz und Elke Krüger.  
 
9.2 Ligaeinteilungen und -beiträge ab 2025  
Im Jahr 2025 erfolgt die Auflösung der Verbandsliga, es wird nur noch eine Landesliga Im LV 02 geben. 
Aufgrund dieser Ligareform wird es zu erheblichen finanziellen Einbußen kommen, weswegen es also 
keine Zuschüsse oder Startgelder für den gesamten Ligabetrieb mehr geben kann. 
Es schließt sich eine Diskussion an, wie der Unterbau unterhalb der Oberliga aussehen wird (wie viele 
Landesligen z.B. wird es geben?). Am Ende des Spieljahres 2024 wird sich in der Landesliga alles neu 
formieren (bundesweit vereinheitlicht), nähere Informationen hierzu folgen.  
 
Michaela Simsek erhält  in ihrer Funktion als DSkV-Amtsinhaberin eine Anfrage mit  der Bitte um 
Weiterleitung: Der 30. November als Meldeschluss für  die Ligamannschaften  sei viel zu früh; die 
Strafgelder sollten bitte  ausgesetzt  werden.  Michaela  verspricht, dies weiterzugeben und teilt der 
Versammlung schließlich mit, dass die Finanzierung von Karten und Spiellisten sowie die Fahrtgelder 
in Zukunft durch den DSkV geregelt würden; dafür gehe das Verlustspielgeld an den DSkV statt an 
die VG. Michaela verspricht die Informationsweitergabe an Ute, sobald nähere Details bekannt sind. 
 
9.3 Schlutup als Spielort der Regionalliga 
Bernd („SC Obotritia  Bargteheide“) möchte im Spieljahr 2024 nicht mehr alle fünf Spieltage der 
Verbandsliga zentral in Schlutup spielen müssen. Der Verein sei höchst unzufrieden mit dem 
Spiellokal

 
und auch alle anderen Turniere würden gehäuft in Schlutup ausgerichtet werden. Drei bis 

fünf
 

Mitglieder würden die Ligateilnahme verweigern, da das Vereinsheim kein geeignetes Spiellokal 
sei (zu

 
eng, zu laut und zu schlechtes Licht, so die Kritik). Auch der TSV Gudow und die Möllner 

schließen
 

sich
 

dieser Ansicht an. Detlef wirft ein, dass Schlutup doch aber als Spielort der 
Verbandsliga

 
auf der letzten

 
Mitgliederversammlung für das Jahr 2024 beschlossen worden sei. Für 

das
 

neue
 

Spieljahr 2025
 

werde
 

man ohnehin neu sehen müssen.  
 
9.4  
Es wird angemerkt, dass sich die „Verbandsgruppe 24  Lübeck“  ja umbenannt habe in „Skatverband 
Lübeck“. Der neue Begriff werde jedoch selten  aktiv  gebraucht.  Die Mitglieder seien also an  dieser 
Stelle dazu aufgerufen, in Zukunft verstärkt darauf zu achten.  
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9.5 Vorlehrgang für Schiedsrichter 
Detlef bietet in seiner Funktion als Schiedsrichterobmann einen Vorlehrgang auf VG-Ebene in Bad 
Schwartau an. Die Anmeldung läuft wie immer über Skatguru. Zu einem anderen Termin werden auch 
wieder alle aktiven Schiedsrichter zum Erfahrungsaustausch (ebenfalls in Bad Schwartau) eingeladen. 
Näheres folgt.  
 
9.6 Meldungen  
Die Jahresmeldungen sind dieses Jahr allesamt rechtzeitig eingegangen (367 Mitglieder sowie 19 
Mannschaften in der Verbandsliga).  
 
Die Präsidentin bedankt sich abschließend für das zahlreiche Erscheinen und die rege 
Diskussionsbeteiligung. Sie beendet die Versammlung um 13:10 Uhr und wünscht ein „Gut Blatt“ für 
das folgende Vorständeturnier.  
 

 

 
Lübeck, 15.04.2024 

 
 
 
Präsidentin VG 24     Vizepräsidentin/Schriftführerin 

 
    
 
 
 

Ute Modrow      Susanne Fender 
 

 


